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令和3年度（2021年度）第３回三者懇談会（吹田市立岸部保育園） 

１ 開催日時 令和４年３月１２日（土） 午後６時～午後７時  

２ 開催場所  岸部保育園 遊戯室 

３ 出 席 者  岸部保育園父母の会会長及び副会長、その他保護者１１名 

        社会福祉法人あおば福祉会（理事長、常任理事、箕面保育園園長、みのお

っこ保育園副園長、瀬川保育園保育士） 

吹田市児童部職員（児童部長、子育て政策室参事、保育幼稚園室参事、子

育て政策室主幹、子育て政策室主査、岸部保育園長、岸部保育園長代理、

岸部保育園保育教諭） 

（Zoomで参加した保護者７名） 

４ 議  題 １ 合同保育について 

        2 保護者アンケートについて 

        3 質疑応答 

５ 議事要旨 

 

１ 開会 

 

吹田市： ただいまから第３回三者懇談会を開会いたします。 

開会に当たりまして、児童部長から御挨拶申し上げます。 

 

児童部長： 岸部保育園の三者懇談会の開会に当たり、一言御挨拶を申し上げます。 

今回は、４月から来ていただく合同保育の先生方をあおば福祉会から御紹介い

ただきます。園長から合同保育の計画の説明もさせていただきますので、共有・交

流の場としていただければと思っております。 

様々な御質問や御意見を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。 

 

吹田市： 次に、資料の確認をさせていただきます。 

 

（資料の確認） 

 

吹田市： 出席者の御紹介をさせていただきます。 

まず、移管先事業者である社会福祉法人あおば福祉会の皆様を御紹介いたしま

す。合同保育参加の職員の方も一言ずつお願いします。 
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あおば福祉会： （奥野理事長）お忙しい中お集まりいただきありがとうございます。 

令和４年度からは合同保育が始まります。保護者の皆さんの御意見を聞きながら

進めさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

 

あおば福祉会： （福井常任理事）よろしくお願いいたします。 

 

あおば福祉会： （中村園長）今回、岸部保育園の園長予定者として合同保育に入らせてい

ただきます。 

合同保育を実施する中で、保護者の声を聞き、子どもたちとも関係づくりをして

参ります。また、地域ともつながっていきたいと考えていますのでよろしくお願い

いたします。 

 

あおば福祉会： （酒井副園長）私は吹田で生まれて育ちました。公立の岸部保育園の保育

をしっかりと学んで引き継いでいきたいと考えていますので、よろしくお願いい

たします。 

 

あおば福祉会： （小澤保育士）子どもたちといっぱい遊んで関係作りをしていきたいと思

いますので、よろしくお願いいたします。 

 

吹田市： 次に、岸部保育園の保護者代表の方を御紹介いたします。 

 

（出席者紹介） 

 

２ 合同保育について 

  

吹田市： 岸部保育園では令和４年４月から合同保育が始まります。 

合同保育の進め方について岸部保育園長から御説明させていただきます。参考

資料１の「岸部保育園合同保育体制（案）計画とねらい」を御覧ください。 

 

吹田市： （岸部保育園長）岸部保育園合同保育について御説明させていただきます。 

     ４月から、主任予定者の酒井副園長と保育士代表の小澤保育士の２人に、基本的

に毎日、岸部保育園に来ていただきます。園長予定者の中村園長も行事などがある

時には随時参加していただきます。１年間、３人の先生が合同保育で一緒に過ごし

ていくことになります。 

岸部保育園に来ていただき、子供たちの姿や、岸部保育園の保育の様子などを知

っていただいて、１年間をかけて丁寧に引継ぎをしていきたいと思います。それぞ
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れの時期での各年齢の保育内容や、大切にしていること、個々の子供の状況なども

しっかりと伝えていきたいと思います。一緒に保育をする中で、岸部保育園の職員

や子供たちに少しずつ慣れていただいて、仲良くなっていただきたいと思います。

酒井副園長と小澤保育士には、少しずつ当番保育にも入っていただきますので、送

迎の時などに保護者の方とも顔合わせをしていただけると思います。 

コロナ禍では状況を見ながらにはなりますが、クラス懇談会にも参加していた

だきたいと思いますので、そのような場で保護者の方とも仲良くなっていただい

て、信頼関係を築いていただきたいと思います。岸部保育園とあおば福祉会との話

合いも、随時行う予定です。日々の保育の引継ぎの中で感じたことや、保育のねら

いなどを主に話し合っていきます。 

毎日来ていただく、酒井副園長と小澤保育士の参加については、参考資料１に詳

細を書いています。一番上に、主任、保育士代表という欄がありますが、予定です

ので変更もあると思って聞いていただきたいと思います。 

 

あおば福祉会： 参考資料１の主任と保育士代表が参加するクラスは入れ替える予定です。 

保育士代表が乳児クラス、主任が幼児クラスと考えていますので、よろしくお願い

いたします。 

 

吹田市： （岸部保育園長）分かりました。 

4月、0歳児はまだミルクを飲んでいる赤ちゃんもいますし、細やかな離乳食の

対応、移行や、初めての園生活で、どのように生活リズムを整えていくかというと

ころなども見ていただきます。5月は引き続き、生活リズムが二つに分かれている

1歳児に入っていただいて、その中で0歳児との連携や乳児担当の動きを見ていた

だき、4月、5月に保育の組み立て方をお伝えしたいと思っています。 

新3歳児のところですが、担任が4人だった2歳児クラスから2人になります。ま

た、保育室が2階になったり、3歳児から朝のおやつがなくなるなど、いろいろと

変更が多くあるクラスです。4歳児も3歳児のときの2人担任から1人担任になっ

て、環境の変化が大きいです。少しずつ新しい環境に慣れていく姿や、友達との関

わりなど、集団づくりという観点で、3歳児、4歳児クラスを見ていただきたいと

考えています。 

来年度、6月末には5歳児のデイキャンプを予定しています。5歳児の行事です

が、園全体で1ヶ月ぐらい、時間を多くかけて行う大きな行事になります。デイキ

ャンプに向けての取り組みとか、5歳児の保育で大事にしていることなど、保育内

容を6月にしっかりと引き継いでいきたいと思います。全園児が「ぞうぐみさんは

すごいね」と、憧れるような園全体の雰囲気も感じていただきたいと思います。 

夏の保育は、主に水遊びとかプールが中心になってきますので、全クラスのねら
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いを知っていただきたいということで、このような形の配置させていただきまし

た。秋は運動会の取り組みが中心の引継ぎになります。各クラスの運動会の取り組

みや、特に4・5歳児の取り組みなどを見て、参加していただきながら引き継ぎた

いと思います。春は、小さいクラスは近隣のお散歩や、園周辺の散策や探索が中心

になりますが、秋になると少しずつ足腰もしっかりしてきて、ちょっと遠出して散

歩にも行けるようになりますので、先生方にも一緒に散歩に行ってもらって、散歩

コース等も御案内して知っていただくとともに、散歩の中で大事にしていること

を中心にお伝えしたいと思います。 

また、岸部保育園の地域担当保育士は、ことぶき保育園と兼務なので、普段は、

ことぶき保育園で業務をしていますが、育児教室や地域の行事の時は岸部保育園

に来ますので、地域事業についても一緒に取り組みながら伝えていきたいと思い

ます。 

他にも、5歳児はことぶき保育園や岸部第一幼稚園との交流や、高齢者との交流

などがあります。コロナ禍でこの2年ぐらいは全然できていませんが、落ち着いて

きてできるようになれば、そういったことも含めて引き継ぎたいと思います。 

令和5年、移管直前の１月から3ヶ月間は、主任の酒井副園長には、保育園全体

を把握していただきたいと思います。また、各クラスには、次の年の引継ぎも兼ね

て、各担任予定者の先生に0歳児クラスから5歳児クラスまで、1人ずつ入ってい

ただきます。小澤保育士にも、担任予定者として入っていただいて、保育を引き継

いでいきたいと思います。調理員と看護師も1月から引継ぎに来ていただく計画で

す。 

各クラスに入られる先生方には、2月の大きな行事である生活発表会の取り組み

にも一緒に参加していただきます。また、最後のクラス懇談会にも入っていただく

機会を作って、保護者の皆さんとつながっていただけるような形を取りたいと考

えています。 

合同保育のねらいについては、資料の下の方に書いてありますので見てくださ

い。 

1年をかけてしっかりと丁寧な引継ぎをしていきたいと思っていますので、よろ

しくお願いします。 

 

３ 保護者アンケートについて 

 

吹田市： 御説明をいたしました合同保育に関してお聞きになりたいことがあるかと思い

ますが、後ほど質疑応答の時間を設けておりますので、その時にお伺いさせてい

ただきます。 

それでは、次第の３「保護者アンケートについて」にまいります。2月14日か
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ら2月25日までに「岸部保育園 民営化保護者アンケート」を実施させていただ

きました。22世帯から御回答をいただきました。御協力ありがとうございます。 

参考資料２にはアンケートでいただいた御意見等に対する考え方、参考資料３

にはアンケート集計結果をお示ししています。まずは、その御意見等についての

考え方について御報告させていただきます。 

 

吹田市： 御協力をいただいたアンケートでの御意見、御質問について、まず吹田市から

御報告させていただきます。 

     初めに、事前アンケートを実施してほしいとのことですが、父母の会と適宜相

談した上で実施させていただきます。また、民営化通信や議事要旨を作成、配付

して報告させていただきます。 

次に、今後のことについて不安なことがありましたら、民営化御意見ポストも

園にありますし、市役所に直接連絡をしていただいても構いませんので、よろし

くお願いします。 

最後に、現時点まで合同保育及び引継ぎの準備をしており、岸部保育園職員が

箕面保育園に何度も足を運んでいますし、あおば福祉会の職員の方にも２園会議

等で岸部保育園に来園していただいて、引継ぎを進めている状況ですので、詳し

くはまた報告をさせていただきます。 

参考資料３については、アンケートでいただいた回答をグラフ化しています。

合同保育については先ほど園長から説明をさせていただきました。保護者の皆様

の関心の高い事項について、三者懇談会等で随時報告をさせていただきます。 

民営化後の保育全般についても多数の御意見をいただいています。また、保育

の根幹に関わることでもあるため、しっかりと引継ぎを進めていき、資料を作成

して皆様に配付させていただきます。 

三者懇談会の参加についても、アンケート結果をグラフにまとめています。こ

れまでＺｏｏｍを活用してリモートでの参加も行っているところですが、父母の

会、あおば福祉会と御相談し、参加しやすい形をさらに検討してまいります。 

 

吹田市： それでは、次にあおば福祉会からの報告をお願いいたします。 

 

あおば福祉会： 御質問をいただいた写真のデジタル化に関して、今後、それぞれ保護者

の皆様の御意見をお伺いして、協議して合意が得られましたらオンライン販売も

検討していきたいと思っています。現在箕面保育園でも写真のオンライン販売を

しているので、そういったことも含めて一緒に相談させていただきたいと思って

います。 

     次に、職員体制について、職員が長く働き続けるようにすることは、法人とし
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ても非常に大事にしていることなので、１年で辞めてしまう職員がいるというよ

うなことは、当法人では数が少ないと考えています。１０年以上勤務していただ

く職員が多い状況ですので、安心できる法人と考えていただければと思っていま

す。 

 

４ 質疑応答 

 

吹田市： 御意見や御質問、御要望があればお受けいたします。 

 

保護者： 合同保育に来ていただく３人の先生は御紹介いただきましたが、それ以外の、

来ていただく予定の先生方は決まっていますか。 

 

あおば福祉会： 今日の理事会で人事が確定しました。園長予定者が中村園長、主任予定

者が酒井副園長、保育士代表が小澤保育士ということで４月以降の合同保育職員

として確定しております。来年１月から３月までの引継ぎ期間の各クラスに入る

職員についても、１名はまだ決まっていませんが、担当者は決まっていますので

これからどのクラスの担任になっていただくかについては、少し法人で議論をさ

せていただきたいと考えています。保護者の皆様はそういった点が一番気になっ

ているところであると思っていますので、次回の三者懇談会か、さらにその次の

三者懇談会である程度お知らせすることができればいいと思っています。あまり

直前にお知らせするよりも、ある程度の方針を持っておかないと、また運動会等

の見学も必要と考えていますので、段階的に担任を発表させていただきたいと考

えています。 

     看護師については決まっていません。今後、決まり次第報告させていただきま

す。今回のようにプロフィールを作成して、顔写真と経歴や個性が分かるような

事項を掲載して、吹田市と連携して報告したいと考えています。 

 

吹田市： あおば福祉会から報告をいただきましたが、人事のことでもあるので、今は来

年１月以降に入っていただく職員の氏名まではお伝えできないと思いますが、か

なり早くから職員配置の予定をしっかり検討していただいていると考えています。

保護者の皆様に報告できる時期になれば、なるべく早く三者懇談会の開催時期を

調整し、御紹介する機会を設けたいと考えています。 

 

あおば福祉会： 氏名まで発表すると、もし変更があった際によくないと思いますが、今

決まっている経験年数では、保育士で１９年、１８年、１５年、８年の方がそれ

ぞれ決まっています。合同保育に就く３名は経験年数が２０年以上の方ですが、
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民営化を成功させていくためには、一定の経験を踏まえた上で、皆様の要望にも

応えていくことができるようにしないといけないと思っています。新規職員も必

要と考えています。 

     ある程度のところまで職員は決めていますが、発表には現時点ではまだ早いと

考えています。配置が決まりましたら、岸部保育園職員として引継ぎをお願いし

たいと考えています。 

 

保護者： 経験年数が全てであるとは考えていませんが、ベテランの先生方で安心しまし

た。合同保育に来ていただく３名の職員以外の方も、できる限り岸部保育園に来

ていただいて、保育や園の雰囲気を見ていただければと思っていますので、よろ

しくお願いいたします。 

 

保護者： 実際に合同保育に入っていただく職員の方のお話を聞くことでイメージができ

てよかったと考えています。 

     現場に入っていただく職員の方にお聞きしたいのですが、これまで、あおば福

祉会で民営化を経験された中で、実際に民営化された際に働いていた方がおられ

れば、今回、岸部保育園で民営化を進める際に生かすことができるポイントを教

えていただきたいです。 

     また、民営化を経験された際、保護者アンケートをされたと思いますが、その

時にどういった御意見が上がったのか、その中で課題をどのように解決されたの

かお伺いさせてください。 

     もう１点、前回の三者懇談会の際に、第三者評価のお話をされていて、１回目

に課題があったと発言されていましたが、具体的にどういったものだったのか、

また、その解決方法を教えてください。 

 

あおば福祉会（小澤保育士）： 瀬川保育園と箕面保育園で７年間、立ち上げから携わって

いて、子ども、保護者、職員の皆様とのコミュニケーションを図ることが大事で

あると感じています。 

 

あおば福祉会（福井常任理事）： 小澤保育士は瀬川保育園の民営化の際、引継ぎから関わ

っていますし、箕面保育園の立ち上げの際にも関わっていますので、現場を２回経

験されています。保護者の方は保育園によっても変わりますし、時代によって子育

ての感覚も変わると思いますので、コミュニケーションをどう図っていくかという

ことが一番大きな課題になると思っています。 

 

あおば福祉会（中村園長）： 私も瀬川保育園の民営化の際、１年目からクラス担任をさ
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せていただきました。箕面保育園も１年目から民営化に携わっています。その中

で感じたことは、保護者の方の思いを聞くことが大事であると思っています。箕

面保育園であれば、保護者の方が引き継いでほしいと考えていたことも聞かせて

いただきましたし、法人のこともまだ分からない段階では不安なことばかりなの

で、公立と民間での違いが見えたときに、その疑問を正直にぶつけてくださっ

て、保護者の方と話合いをたくさん重ねて、ひとつひとつ分かり合いながら進め

ていきました。その中で関係を築いていくことができたと思っていますし、最初

は何も変えないでほしいという保護者の思いもありましたが、これまでの保育も

大事にしながら、少しずつ保護者の方から、子どもたちのためにこういったこと

ができないかという提案もいただいたり、新たな関係も生まれたりしたというこ

ともありましたので、瀬川保育園と箕面保育園での数年間は私にとって大事な経

験であったと思います。今回の岸部保育園の民営化においても、保護者の方の声

を丁寧に聞いて応えていきたいと思っています。どういったことでもいいのでお

話をしていただければ嬉しいと思っていますので、よろしくお願いいたします。 

 

あおば福祉会（福井常任理事）： 民営化での経験として、保護者の方からの御意見で、

保育に関しての擦り合わせにおいて課題があったと考えています。例えば、暑く

なってきた際に幼児さんが自分で水分調整ができるように水筒の持参をお願いし

たら、それはサービスの低下ではないかという御意見をいただいたことがありま

す。そのことをサービスの低下と捉えるのか、子どもの主体性ということで捉え

るのかということについて、もう少し丁寧に話し合いができていればサービスの

低下と言われることがなかったと思いますが、きっちりと御理解をいただいて夏

場だけは御理解をいただいたという件があったと記憶しています。また、箕面市

の公立保育所ではパジャマをあまり着ないので、法人として、寝る際は寝るもの

をということでパジャマの提案をさせていただきましたが、お金がかかるという

ことで反対を受けた記憶があります。 

     すぐに何でも変えていくということではなくで、ひとつひとつ、子どもたちに

とっての生活をつくりだすということはどういうことかについての話合いをさせ

ていただきながら、納得と合意の中で進めていきたいと思っています。それをこ

れから１年間かけてできる機会であると思っています。箕面市ではもう少し期間

が短く、深く詰めることができませんでしたが、吹田市の計画では一定の期間が

ありますので、考え合うことができればいいなと思っています。 

     要望にあった、写真のオンライン販売についても、価格がどうなるのかも含め

て合意することができればと思っています。 

     第三者評価で指摘をいただいた件については、挨拶がうまくできていなかった

ことであると思っています。中村園長、小澤保育士からもコミュニケーションが



9 

大事であるとお話をさせていただきましたが、まず、コミュニケーションを取る

ためには相手を知っていないとうまくできないと思っています。三者懇談会や合

同保育を通じて顔見知りになったり、つながりを持たせてもらったりすることで

関係ができあがってくるのは大人も子どもも同じであると思っています。もし挨

拶ができない職員がいれば、言っていただけたら、法人としても挨拶をしようと

いうようなことで改めることができますし、足りないところを補っていけるよう

な関係づくりをこの１年間を掛けてさせていただければと思っています。 

 

保護者： 岸部保育園は市立ですので、ことぶき保育園との保育の連携もあるというお話

がありました。吹田での保育園同士の連携であるとか、子供が大きくなると小学

校との連携もあると思います。民営化されて法人が運営された際、連携をどのよ

うにされるのか、お答えできる範囲で教えていただきたいと思います。 

 

あおば福祉会： 箕面保育園のことをお話すると、公立の時から、近くの幼稚園や民間の

保育園との交流をされていましたので、その取り組みはそのまま引き継がせてい

ただいて今も交流が続いているという経過があります。小学校に行っても交流し

たことがある、友達とも会えて、久しぶりだねと喜び合える場面があったので、

そういった交流、連携ということは大事な取り組みだと思っていますので、引き

継いでいきたいと思っています。 

     吹田市や、岸部保育園でどのような連携をされているかはこれから教えていた

だくことと思っておりまして、基本的には地域とのつながりや、近隣の小学校及

び幼稚園などのつながりは引き継いでいきたいと考えています。 

 

吹田市： これまでの民営化園では、公立の時と同じように、園同士で一緒に行事を行う

といったことを実施しています。ただ、コロナ禍の２年間においては、そういっ

たことが難しい状況ではありますが、民営化されたからといって地域の保育園と

交流をしていないということはないですので、近隣の保育園、幼稚園とも相談し

ていただきながら続けていただくことは可能ですので、あおば福祉会とも相談を

させていただきたいと思っています。 

 

保護者： １年間の引継ぎの中で、コロナ禍がまだ続くと思われますが、現在行っている

行事など、通常の保育に関する取り組みで実際にできない内容が多いと思います。

そういったことで引継ぎ内容が薄くなるのではないかと不安を感じています。実

際にできていない行事や、クッキング、他の園との交流などがあると思いますが、

どのような引継ぎをしていくのか、方針が決まっていたらお伺いしたいと思いま

す。 
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吹田市： 確かにこの２年間は過去と同様の保育ができていない状況です。今、考えてい

る引継ぎの方法ですが、主に行事について、誕生会などは、この２年間は集まっ

てできていない状況です。集まるのであれば園庭やマスクができる４・５歳児が

ホールで窓やドアを開放して換気をして、２メートルの間隔を取った上で実施し

ています。これまでの通常保育の引継ぎ内容を表にまとめて、行事をどのように

開催していたのか、ねらいや準備物も含めて一覧にまとめています。来年度、実

際にはどこまで行事ができるかどうか分からないところはありますが、もしでき

なかったとしても、その表を見てもらって説明をさせていただくことで、行事の

取り組み方が分かるようにしているところです。現在、表を作成しているところ

ですので、４月に間に合うようにして、お渡しして説明をさせていただいて、可

能であれば一緒に見ていただいて参加していただけたらと考えています。 

     あと、クッキングなど、細かいところにおいてもできていない状況ですが、ど

ういったところをねらいとして持っていたのか、気を付ける点なども書面でまと

めて、さらに口頭で説明させていただき、実際に行事を見ていただける段階にな

れば併せてお伝えしたいと思っています。 

 

吹田市： 来年度の１年間は合同保育で、岸部保育園の保育をあおば福祉会の職員と一緒

に行う期間になっています。その後、令和５年４月に移管した後、１年間は引継

ぎ保育を実施してあおば福祉会が保育を実施する中に、元岸部保育園の一部職員

が残って引継ぎをするための期間を設けています。 

     その期間も岸部保育園での保育の引継ぎを行うという期間ですので、その活用

も考えています。 

 

保護者： あおば福祉会で共通で購入されている物品はありますか。帽子、リュックなど

は今使っているものが使用できる予定ですか。 

 

あおば福祉会： 基本的にはそのままの物品を引き継ぎたいと考えています。保護者の方

で変更したいことがあれば変更を検討します。 

 

保護者： 前回の三者懇談会で名札のことを質問させていただきましたが、４月から保護

者会で名札を作成して活用する予定ですので、あおば福祉会に移管された後も対

応していただきますようお願いします。 

 

あおば福祉会： 名札は保護者会で検討して取り入れていくものと考えていますので、そ

のまま使っていただいきたいと思っています。私たちも保護者の皆様の名前が分
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かるほうがいいと思っていますので、訪問者が来られた場合も保護者であると分

かるので、そのまま残していただきたいと思っています。 

 

吹田市： 他に質問はありますか。 

なければ、終了時刻を過ぎましたので、本日はこれまでにしたいと思います。 

最後にあおば福祉会から何かございますか。 

 

あおば福祉会： ４月から合同保育が始まります。３名が中心となって皆様と一緒に参加

させていただきたいので、よろしくお願いいたします。三者懇談会については、

理事長若しくは常任理事である私も参加させていただきながら考え合っていきた

いと思っております。岸部保育園のさらなる発展を願って参加させていただきま

すので、よろしくお願いいたします。 

 

５ 閉会 

 

吹田市： 次回は、合同保育開始後の令和４年６月頃に開催し、合同保育の状況について

の報告等をさせていただきたいと考えております。あおば福祉会と保護者代表で

ある父母の会会長様と調整させていただき、日程を報告させていただきますので

よろしくお願いいたします。 

最後に連絡事項がございます。合同保育を進めるにあたって、保育に関する資

料等をあおば福祉会に引継ぐ必要がございます。個人情報の提供に当たるので、

同意書をいただけなければなりません。改めて、来月の入園式・進級式の時に皆

様に配付いたしますので、園長に御提出をお願いいたします。 

それでは、本日の三者懇談会を終了させていただきます。 


